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Abstract (en)
The franking machine has a microprocessor (10) for executing the commands of a control program with a number of software modules (14-22) for
controlling the different functions of the franking machine. The control program includes a postage module (14) which is stored separately from the
other software modules in an electronically-erasable programmable read-only memory (EEPROM-1) and which is coupled to a data interface (32) for
communication of data with the other software modules.

Abstract (de)
Beschrieben wird eine Frankiermaschine mit einem Mikroprozessor (10), der Befehle eines mehrere Softwaremodule (14 - 22) enthaltenden
Steuerprogramms zur Realisierung der Betriebsfunktionen der Frankiermaschine abarbeitet. Das Steuerprogramm umfaßt ein Portomodul (14), das
Portodaten und Befehle zur Gestaltung einer auf einem Display (24) darzustellenden Porto-Benutzeroberfläche enthält. Das Portomodul (14) wird
getrennt von anderen Softwaremodulen (18, 20, 22) in einem Speicherbaustein (EEPROM-1) gespeichert, dessen Inhalt änderbar ist. <IMAGE>
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